

Dans le secteur agricole, le Projet de système d'information agricole, dont le parachèvement est prévu pour 1993, visait à aider le gouvernement de la Malaisie à optimiser l'utilisation des terres agricoles grâce à de meilleures capacités d'évaluation des sols du ministère de l'Agriculture.

Un autre projet du secteur agricole a été lancé en juin 1990 dans l'état de Sarawak. Il vise à aider à l'élaboration d'un plan des perspectives de développement et d'une stratégie d'utilisation optimale des ressources humaines et naturelles.

Un projet entrepris par le ministère malaisien des Pêches en octobre 1991 visait à aider les institutions malaisiennes à effectuer des opérations de surveillance et de contrôle dans la zone économique élargie. Le projet est devenu opérationnel en octobre 1991.

4.2 Programmes spéciaux et contributions multilatérales

Des liens de coopération non négligeables existent entre les organisations et les institutions non gouvernementales du Canada et de la Malaisie, grâce à des programmes offerts par la Direction générale des programmes spéciaux de l'ACDI. Quelque 2,3 millions de dollars ont été débloqués en 1989-1990 aux fins des projets de la Malaisie, en particulier dans les secteurs de l'éducation ainsi que du soutien et de la gestion institutionnels. Des contributions versées à un certain nombre de programmes multilatéraux établis de l'ONU, du Commonwealth et des institutions financières internationales complètent les programmes d'aide au développement du Canada en Malaisie. Les décaissements multilatéraux consentis par l'ACDI en Malaisie étaient de l'ordre de 2,3 millions de dollars en 1989-1990.

En sa qualité de membre associé de l'Organisation des ministres de l'Éducation du Sud-Est asiatique (SEAMEO) depuis 1988, le Canada a contribué à l'élaboration de projets dans la région, dans le cadre du Programme de perfectionnement

intégré des ressources humaines pour la communauté. Grâce au parrainage de l'ACDI, poursuivi en 1990 pour une valeur de 8,3 millions de dollars CAN, on a amorcé la Phase II de la Coopération SEAMEO-Canada. On s'attend à ce que les capacités institutionnelles des centres du SEAMEO se renforcent et que leurs capacités de gestion stratégique s'améliorent au cours de cette phase, grâce à l'encouragement des liens institutionnels entre ces centres et les collèges et universités du Canada ainsi qu'à son offre d'aide et de formation techniques.

4.3 Programme Canada-ANASE

La Malaisie bénéficie également d'un certain nombre de projets et d'activités qui se déroulent dans le cadre du Programme de coopération au développement ANASE-CANADA, y compris le Projet d'institut de gestion de la foresterie de l'ANASE, situé à Kuala Lumpur. La deuxième étape de ce projet a été approuvée. Les décaissements de l'ACDI destinés au programme de coopération au développement dans la région de l'ANASE depuis sa mise en place ont atteint plus de 23 millions de dollars.

4.4 Centre de recherches pour le développement international (CRDI)

Le CRDI appuie des activités de recherche et développement dans un certain nombre de pays en développement, telle la Malaisie. Il a un bureau régional à Singapour et accorde une aide financière à des activités de recherche définies et exécutées par des universités et des scientifiques locaux. Jusqu'à présent, le CRDI a soutenu plus de 130 projets de recherche scientifique en Malaisie, pour des décaissements totaux d'environ 15,4 millions de dollars. On compte actuellement 44 projets qui sont en cours à divers stades de mise en oeuvre.